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ЕЖЕГОДНЫЙ КОНГРЕСС ЕВРОПЕЙСКОГО РЕСПИРАТОРНОГО ОБЩЕСТВА 2022: 
ПЕРВЫЙ ГИБРИДНЫЙ КОНГРЕСС ERS
Г. Л. Гуменюк1,2, С. Г. Опимах1

1 Государственное учреждение «Национальный институт фтизиатрии и пульмонологии им. Ф. Г. Яновского НАМН Украины», 
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2 Национальный университет здравоохранения Украины им. П. Л. Шупика, Киев, Украина

Резюме. В 2022 году под эгидой Европейского респираторного общества (ERS) после двухлетнего опыта проведения онлайн-
мероприятий состоялся первый официальный гибридный конгресс ERS. В Барселоне прошел традиционный формат очных сессий и 
мероприятий с параллельным высококачественным онлайн-вариантом для тех, кто не мог присутствовать лично. 
Цель работы: провести анализ рефератов научных работ по фтизиатрии и пульмонологии, которые были представлены украинскими 
учеными на Международном конгрессе ERS 2022 года. В 2022 году ERS выразило поддержку украинскому народу в связи с агрессией 
росии и приняло решения о приостановке партнерства с росийскими национальными обществами. 
Материалы и методы. Данные по рефератам научных докладов получены из интернет сайта Конгресса и онлайн программы личного 
кабинета члена ERS, доктора медицинских наук, профессора Г. Л. Гуменюк. 
Результаты. Украинские ученые представили на Конгресс 67 реферата научных докладов по различным проблемам пульмонологии (63 
работы) и фтизиатрии (4 работы). Наибольшее количество украинских разработок (24) касалась проблем COVID-19, 17 — хроничес-
кого обструктивного заболевания легких, три посвящено бронхиальной астме. Отличительной чертой этого года стало тесное 
сотрудничество украинских пульмонологов с коллегами из Европы, стран Северной и Южной Америки и Африки. 
Выводы. 1,9 % (67 из 3453) всех научных разработок, представленных на Конгрессе Европейского респираторного общества, 
принадлежит авторству украинских ученых. Основными направлениями научных разработок по респираторной медицине в Украине 
являются вопросы COVID-19 и бронхообструктивных заболеваний легких. Наиболее активное участие в мероприятии приняли ученые 
Днепровского государственного медицинского университета, ГУ «Национальный институт фтизиатрии и пульмонологии 
им. Ф. Г. Яновского Национальной академии медицинских наук Украины», Винницкого национального медицинского университета 
им. Н. И. Пирогова и Харьковского национального медицинского университета.
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ANNUAL CONGRESS OF THE EUROPEAN RESPIRATORY SOCIETY 2022: 
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Abstract. In 2022, under on behalf of the European Respiratory Society (ERS), after two years of experience in holding online events, the first 
official ERS hybrid Congress took place. Barcelona hosted the traditional format of face-to-face sessions and events, with a parallel high-quality 
online option for those unable to attend in person. In 2022, ERS expressed support for the Ukrainian people in connection with the aggression 
of russia and decided to suspend partnership with russian national societies. 
The aim: to analyze abstracts of scientific works on phthysiology and pulmonology that were presented by Ukrainian scientists at the ERS 
International Congress 2022. 
Materials and methods. The data regarding the abstracts of scientific reports were obtained from the Congress website and the online program 
of the personal account of an ERS member, doctor of medical sciences, professor Galyna Gumeniuk. 
Results. Ukranian scientists presented at the Congress 67 abstracts of scientific reports on various problems of pulmonology (63 papers) and 
phthisiology (4 papers). The largest number of Ukrainian works (24) dealt with the problems of COVID-19, 17 — chronic obstructive pulmo-
nary disease, three were on bronchial asthma. A distinctive feature of this year was the close cooperation of Ukrainian pulmonologists with col-
leagues from Europe, North and South America and Africa. 
Conclusions. 1,9 % (67 of 3 453) of all scientific works presented at the Congress of the European Respiratory Society are owned by Ukrainian 
scientists. The main directions of scientific developments in respiratory medicine in Ukraine are issues of COVID-19 and broncho-obstructive 
pulmonary diseases. The most active participation in the event were taken by the scientists from the Dnipro State Medical University, National 
institute of phthisiology and pulmonology named after F.G. Yanovsky National Academy of medical sciences of Ukraine, Vinnytsya National 
Pirogov Memorial Medical University, and Kharkiv national medical university.
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